
Protokoll vom 18.11.2019 
Ausschuss „KITA, BILDUNG, JUGEND, SPORT“ (Beirat Woltmershausen) 

Öffentliche Sitzung (Nr. 01/19-23) von 19:30 bis 21:05 Uhr 
Ort: Gemeinderaum der Evangelischen Freikirche, Woltmershauser Straße 298, 28197 Bremen 

Anwesend: Brigitte Baumgart, Malte Haak, Nicole Küpke (i.V.), Markus Reinhard, Holger Saathoff, Eike 
Schubert 
beratend: Daniel Dorn, Tobias Fendt 

Fehlend:  Jan Thorweger (e), Nina Schaardt 

Referent*innen/Gäste: Frau Biermann, Herr Stoessel (beide Senatorin für Kinder und Bildung/SKB), Herr Püffel 
(Püffel Architekten BDA), Herr Steen (Schulleiter Oberschule Roter Sand), (alle zu TOP 3); 
Vertreter*innen von Schulen und Kindertageseinrichtungen im Stadtteil, der Presse und interes-
sierte Bürger*innen  

Vorsitz: Annemarie Czichon 
Protokoll: Mathias Reimann, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen  

Die Vorsitzende stellt eingangs die Beschlussfähigkeit fest. 

TOP 1. Genehmigung der Tagesordnung  

Beschluss: Die vorgeschlagene Tagesordnung wird genehmigt. (einstimmig) 

TOP 2. Wahl der Sprecherin/des Sprechers und der Vertretung 

a) Wahl der Sprecherin / des Sprechers (Vorschlagsrecht: CDU) 

Beschluss: Holger Saathoff wird zum Sprecher des Fachausschusses gewählt. (einstimmig 
bei einer Enthaltung) 
Holger Saathoff nimmt die Wahl an. 

b) Wahl der stellv. Sprecherin / des stellv. Sprechers (Vorschlagsrecht: SPD) 

Beschluss: Malte Haak wird zum stellvertretenden Sprecher des Fachausschusses gewählt. 
(einstimmig) 
Malte Haak nimmt die Wahl an. 

TOP 3. Sachstandsbericht zu Um- und Ausbauplanungen an Kitas und Schulen im Stadtteil 

a) Grundschule an der Rechtenflether Straße 
Der Vertreter der SKB erläutert, dass die Schule zukünftig dreizügig (etwa 220 Schüler*innen) sein 
und im Rahmen der Ganztagsbetreuung mit einer Mensa ausgestattet werden wird. Der Bau soll am 
Ende des Jahres 2020 beginnen und wird aus Bundesmitteln finanziert. 
Der Architekt stellt die konkrete Planung anhand einer Präsentation vor und weist insbesondere auf 
die Zeitschiene (letzte Folie) hin, die ein Ende der Bauarbeiten zur Mitte des Jahres 2022 vorsieht. 
Der Anbau, welcher neben der Küche und der Mensa auch Klassenräume für einen kompletten Zug 
beinhaltet, ist durch den Einbau eines Fahrstuhls barrierefrei. 
Die Bauarbeiten werden parallel zum laufenden Schulbetrieb stattfinden und auch der Schulhof soll 
in dieser Zeit nutzbar bleiben. Die Erschließung der Baustelle erfolgt über die Rechtenflether Straße. 

b) Grundschule Rablinghausen 
Eingangs weist der Vertreter der SKB darauf hin, dass die Planung für die Schule zukünftig eine Zwei-
zügigkeit anstelle der bestehenden Dreizügigkeit vorsehe. Diese Reduzierung sei insbesondere mit 
den neuen Kinderbetreuungsangeboten im Stadtteil zu begründen.  
Die Ganztagsbetreuung solle in Kooperation mit der nahegelegenen Kita geschehen, da dort die 
Küche und die Mensa verortet sein werden (s. Unterpunkt „c)“). 
Die Beiratssprecherin weist auf den Beschluss vom 25.06.2018 hin und wiederholt ihre Bedenken, 
dass die geplante Zweizügigkeit wohl nicht ausreichen werde. 

https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/191118_Kita_W_01_Anl_1_Pr%E4sentation_Ganztagsausbau_Mensa_Rechtenflether_Stra%DFe.pdf
https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/180625_Beir_W_Stellungnahme_Schulstandortplanung.pdf
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c) Kita Charlotte Niehaus 

Die Vertreterin der SKB betont, dass die Planung schon sehr weit fortgeschritten sei und bereits in 
Kürze mit dem Bau begonnen werden könne. Als kurzen Überblick stellt sie dar, dass es sich bei dem 
Neubau um ein Passivhaus mit Mensa handeln werde, welches für insgesamt 7 Gruppen Platz bieten 
und auch die nahegelegene Schule versorgen soll. 
Mit der Fertigstellung sei bereits im Laufe des Jahres 2021 zu rechnen. 

d) Kita/Hort Roter Sand (u.a. Nutzungsdauer des „Holzständer-Baus“) 
Zur Nutzungsdauer des „Holzständer-Baus“ wird versichert, dass dieser solange bestehen bliebe, bis 
der Ganztagsausbau abgeschlossen sei. Hierfür würde zeitnah ein Antrag auf Standzeitverlängerung 
gestellt werden. 
Eine Vertreterin der Kita berichtet, dass aktuell in Prüfung sei, den bisher bestehenden Schülertreff 
(etwa 12 Kinder) einzustellen, da adäquate Räumlichkeiten hierfür fehlen würden. Generell seien in 
letzter Zeit vermehrt Kinder nicht aufgenommen worden, da die Nachfrage das Angebot übersteige. 
Belastbare Zahlen hierzu würden ihr im Januar 2020 vorliegen. 
Der Fachausschuss vereinbart, dieses Thema zu Beginn des Jahres 2020 wieder aufzugreifen. 

e) Ausbau der Oberschule Roter Sand 
Der Schulleiter der Oberschule erläutert, dass der Ausbau aufgrund der geplanten Fünfzügigkeit 
notwendig sei und stellt die geplante Ausbauvariante anhand eines Modells dar.  
Geplant sei ein dreistöckiger und etwa 800 – 900 m² großer Neubau auf der Erweiterungsfläche in 
Richtung des Rablinghauser Deiches. Hier sei insbesondere vorteilhaft, dass die Baustelle über die 
bestehende Feuerwehrzufahrt erschlossen werden könne. 
Der Vertreter der SKB ergänzt, dass im Rahmen des Ausbaus zu einem „Förderbedarf Wahrnehmung 
und Entwicklung“-Standort eine kleine Bewegungshalle geschaffen werde. 
Auf Nachfrage stellt er klar, dass die im Bestand befindliche „alte“ Turnhalle abgängig sei und diese 
im Sanierungsfall abgerissen werden würde. Der (schulische) Bedarf wäre jedoch weiterhin vollstän-
dig gedeckt.  

TOP 4. Berichte des Amtes 

Die Vorsitzende begrüßt den Leiter des kürzlich eröffneten FRÖBEL-Kindergarten Pusdorf. Dieser 
nutzt die Gelegenheit, um sich und seine Einrichtung kurz vorzustellen. 
Hinweis auf die ebenfalls kürzlich eröffnete Kindertagesstätte Glühwürmchen, die sowohl für Kinder 
von swb-Mitarbeiter*innen, als auch für „betriebsfremde“ Kinder Plätze bereithält. 

TOP 5. Verschiedenes ./. 
 

 

 

 Holger Saathoff 
Sprecher 

Annemarie Czichon 
Sitzungsleitung 

Mathias Reimann  
Protokollführung 

 

https://pusdorf-bremen.froebel.info/
https://www.e-impuls.de/swb-gluehwuermchen/

